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FSVK am 9.7.2024

Datum der Sitzung 9.7.2024 Beginn der Sitzung 18:22 Uhr

Ort der Sitzung SP-Saal Ende der Sitzung 19:57 Uhr

Redeleitung Robin

(Fachschaftenreferat)

Protokoll Gustav Schauer

(Fachschaftenreferat)

Anwesende:

Fachschaft Abkürzung vertretende Person(en) Anwesenheitsquote 
der Fachschaft (2024)

Anglistik Angli Ileni 4 von 11

Antike Kultur Antike - 1 von 11

Biochemie Biochem Marco 4 von 11

Biologie Bio Jasmina 10 von 11

Chemie Chem Till, Leonie-Sophie 2 von 11

Germanistik Germ - 4 von 11

Geschichtswissenschaften Geschi Johannes 11 von 11

Informatik Info Valentin 11 von 11

Jüdische Studien und Jiddistik JJ - 5 von 11

Jura Jura Luca 8 von 11

Kommunikations- und 
Medienwissenschaft

Mewi - 1 von 11

Kunstgeschichte KuGe - 6 von 11

Linguistik und Computerlinguistik Lingu Vincent 10 von 11

Literaturübersetzen LÜ Charmaine 9 von 11

Mathematik Mathe Luca 10 von 11

Medien- und Kulturwissenschaft MeKuWi Flemming, Lennart 5 von 11

Medizin Medizin - 3 von 11

Modernes Japan MoJa Carmen 7 von 11



Musikwissenschaft Muwi - 0 von 11

Naturwissenschaften Nawi Charlie, Leonard 7 von 11

Pharmazie Pharm - 2 von 11

Philosophie Philo Clara 6 von 11

Physik und Medizinische Physik PuMP Patrick, Karim 11 von 11

Politikwissenschaft Powi Remo 5 von 11

PPE PPE - 1 von 11

Psychologie Psy Joelle 9 von 11

Romanistik Roman - 1 von 11

Sozialwissenschaften und 
Soziologie

Sowi Olympia 11 von 11

Toxikologie Toxi Kerim, Laurenz 3 von 11

Transkulturalität TKu - 3 von 11

Wirtschaftschemie WiChem - 2 von 11

Wirtschaftswissenschaften Wiwi Nils 5 von 11

Zahnmedizin Zahnmed - 1 von 11

Fachschaftsreferat Anwesend Anmerkung
Elias Warnke ja

Luca Müller ja

Gustav Schauer ja

Robin Solinus ja

AStA-Vorstand Anwesend Anmerkung
Elif Benli ja

Dominik Budych ja

Rocan Sahin ab ca. 19 Uhr

Laura Vennekamp ja

SP-Präsidium Anwesend Anmerkung
Kendra Eckardt nein

N.N. -

weitere Anwesende 
und Gäste:



TOP 0 Regularia Beginn: 18:22 Uhr

Feststellung der Beschlussfähigkeit: Aufgrund von 20 vertretenen Fachschaften wird die 

Beschlussfähigkeit der FSVK festgestellt.

Das Protokoll der FSVK am 25.6.2024:

- Es gibt keine Anmerkungen zum Protokoll.

Genehmigung des Protokolls der FSVK am 25.6.2024:

20 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltung

Vorgeschlagene Tagesordnung:

TOP 0 Regularia

TOP 1 Berichte

A Berichte – Fachschaftenreferat

B Berichte – AStA-Vorstand

C Berichte – SP-Präsidium

D Berichte – Fachschaften

E Berichte – Sonstige

TOP 2 Zuordnung des Masterstudiengangs Translational Neuroscience zur FS Biologie

TOP 3 Umbenennung FS MeKuWi 

TOP 4 Freiwilliger Kassenbericht des FS-Ref 

TOP n Verschiedenes

Änderungsanträge zur Tagesordnung:

- Als neuen TOP 2 einfügen: Änderung des Verteilungsschlüssels

Abstimmung zur Tagesordnung:

20 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltung

Beschlossene Tagesordnung:

TOP 0 Regularia

TOP 1 Berichte

A Berichte – Fachschaftenreferat

B Berichte – AStA-Vorstand

C Berichte – SP-Präsidium

D Berichte – Fachschaften



E Berichte – Sonstige

TOP 2 Änderung des Verteilungsschlüssels

TOP 3 Zuordnung des Masterstudiengangs Translational Neuroscience zur FS Biologie

TOP 4 Umbenennung FS MeKuWi 

TOP 5 Freiwilliger Kassenbericht des FS-Ref 

TOP n Verschiedenes

TOP 1 Berichte Beginn: 18:24 Uhr

A Berichte – Fachschaftenreferat Beginn: 18:24 Uhr

- Luca: Letzte Woche waren am 2.7. und 3.7. Schulungen. Gebt uns gerne Feedback dazu. Wir

kümmern uns  darum, dass  es bald eine Awareness-Schulung gibt.  Wir  geben auch gerne

zusätzliche Schulungen zu anderen Zeiten an, wenn ihr uns schreibt wann. Nach der Schulung

am 3.7. fand ein Spieleabend zur Vernetzung statt, bei dem es Pizza gab.

- Gustav: Ich war letzte Woche krank.

- Elias: Bitte reicht eure Konstituierungsprotokolle ein, falls noch nicht geschehen.

- Robin:  Letzte  Woche  Dienstag  fand  ja  der  Runde  Tische  zu  Fachschaftsfinanzen  statt.

Überlegt euch als Fachschaft bitte, wie viel Geld ihr mindestens braucht und wie viel Geld ihr

höchstens sinnvoll loswerden könnt. Optimalerweise haben wir diese Daten, damit die FSVK

am 30.7. auf dieser Grundlage einen Beschluss fällen kann.

- Heute ändern wir ja noch einmal die ZOO.

- Zur StEP: Die Raumbuchungen werden vorbereitet, ins HIS-LSF einzutragen. Zur Frage, wie

die Veranstaltungen angemeldet werden sollen, warten wir noch auf eine Antwort von D6.

Gleiches gilt für die Fragen zur Schlüsselverwaltung.

TOP 1 Berichte

B Berichte – AStA-Vorstand Beginn: 18:30 Uhr

- Elif, Laura und Dominik stellen sich kurz vor. Rocan kommt später.

- Wir  haben  gerade  eben  eine  Mail  über  fs-offen  geschickt:  Kommt  bitte  nur  zu  den

Sprechzeiten (ganz besonders bei den Festangestellten). Und kauft Dinge bitte lieber selber,

als sie über den Materialbeauftragten des AStA online bestellen zu lassen.

TOP 1 Berichte



C Berichte – SP-Präsidium Beginn: 18:34 Uhr

- Das SP-Präsidium ist nicht anwesend.

- Elif berichtet: Das SP wurde ja neu gewählt. Auf der Konstituierenden Sitzung wurde Kendra

zur Präsidentin gewählt.  Das stellvertretende Präsidium ist aktuell vakant. Nächste Woche

findet die Zweite Sitzung statt.

TOP 1 Berichte

D Berichte – Fachschaften Beginn: 18:35 Uhr

- Kerim (Toxi): Kann es sein, dass wir auf der ESAG-Website nicht aufgeführt sind? Falls ja,

wäre es schön, wenn ihr das ändert. Luca (FS-Ref): Schickt uns einfach per Mail, was dort für

euch stehen soll.

- Till  (Chemie):  Wir  machen am Freitag eine  kleine Party für  alle  MathNat-Menschen vor

unserem Fachschaftsraum.

- Charlie  (Nawi):  Wir  machen  diesen  Freitag  einen  Spieleabend.  Ihr  seid  alle  herzlich

eingeladen.

TOP 1 Berichte

E Berichte – Sonstige Beginn: 18:38 Uhr

- nix

TOP 2 Änderung des Verteilungsschlüssels Beginn: 18:39 Uhr

- Robin leitet ins Thema ein: Es gibt Fachschaften, die gerade sehr viel Geld haben, und solche,

die  ziemlich  wenig  Geld  haben.  Deshalb  haben  wir  letzte  Woche  einen  Runden  Tisch

gemacht. Das Ergebnis war, dass insgesamt Geld im System fehlt, und dass das Geld, was im

System ist,  schlecht  verteilt  ist.  In  der bisherigen Verteilung werden 60% des Geldes als

Sockel an die Fachschaften unabhängig von ihrer Größe ausgeschüttet und die übrigen 40%

werden den Fachschaften pro Studierendem zugewiesen. Mit etwas mehr Zeit sollte überlegt

werden,  wie  dieser  Schlüssel  geändert  werden  sollte,  und  wie  stark  der  Betrag,  den  die

Studierenden in den Fachschaften-Topf zahlen erhöht werden soll. Jetzt soll kurzfristig eine

Deckelung  beschlossen  werden:  Fachschaften,  deren  Rücklagen  eine  bestimmte  Grenze

übersteigen,  erhalten kein Semestergeld.  Den Antrag dazu seht  ihr  auf  dem Beamer:  Die

Obergrenze für die Rücklagen ist das Maximum aus dem Siebenfachen des Semestergelds der



Fachschaft und dem Dreifachen der Jahresausgaben der Fachschaft. Das dadurch übrige Geld

wird sofort neu verteilt.

- Luca (Powi): Die Fachschaft Powi braucht regelmäßig Geld als Puffer für größere Partys.

Wenn alles gut läuft, sind unsere Ausgaben aber sehr viel kleiner. Deshalb werden wir von

der Obergrenze nicht erfasst.

- Nils  (Wiwi):  Ich  schlage  vor,  derartige  vertragliche  Verpflichtungen  (wie  etwa  einen

Mindestverzehr) wie eine tatsächliche Ausgabe anzurechnen.

- Till (Chemie): Ist es nicht einfach unverantwortlich, wenn der Verlust einer Party mehr als

sieben Semestergelder auffressen kann?

- Joelle (Psy): Wie groß ist das Problem denn? Robin (FS-Ref): Die INPhiMa hat so wenig

Geld, dass sie bei der ESAG voraussichtlich Geld fürs Bier nehmen muss. Besonders die FS

Informatik hat gerade wenig Geld.

- Johannes (Geschi): Es wäre schön, wenn bei so einer Veranstaltung wie dem Runden Tisch

auch jede Fachschaft kommt, damit alle gut informiert sind und alle Meinungen von Anfang

an berücksichtigt werden können.

- Till (Chemie): Ich finde das Konzept gut und sinnvoll.

- Jasmina (Bio): Auch für uns ist es schwierig, die kommende ESAG zu finanzieren.

- Sotiris  (Info):  Wir  machen  wöchentlich  Veranstaltungen,  für  die  wir  nur  ca.  25  Euro

ausgeben. Wir gehen also sehr sinnvoll mit unserem Geld um.

- Elias (FS-Ref): Es ist  ja schon bezeichnend, dass das Finanzreferat vor wenigen Monaten

gesagt hat, dass die Fachschaften Geld loswerden sollen und sie jetzt Probleme haben, die

ESAG zu finanzieren.

- Robin (FS-Ref): Was machen wir jetzt?

- Luca (Powi): Die Obergrenze erhöhen.

- Lennard (MeKuWi): Wir haben das doch letzte Woche lang und breit diskutiert. Also können

wir jetzt einfach abstimmen. Genug Möglichkeiten zur Vorbereitung gab es.

- Joelle (Psy): Lasst uns die Abstimmung verschieben.

- Gustav (FS-Ref):  Die Nächste FSVK ist  schon in der  vorlesungsfreien Zeit.  Da wird die

Anwesenheit vermutlich wieder problematisch sein.

- Till (Chemie): Lasst uns doch ein Meinungsbild machen!

Es findet ein Meinungsbild statt mit folgenden Auswahlmöglichkeiten: A: Heute abstimmen, aber

zunächst die anderen Tagesordnungspunkte behandeln; B: Den TOP vertagen und das Finanzreferat

bitten,  mit  der  Verteilung  der  Semestergelder  zu  warten;  C:  Die  jetzt  zu  verteilenden

Semestergelder werden nach dem bisherigen Verfahren ohne Obergrenze verteilt.

- Meinungsbild:



10 Stimmen für A 2 Stimmen für B 5 Stimmen für C 1 Enthaltung

- Johannes (Geschi) schlägt vor, in den Beschluss zu schreiben, dass das Finanzreferat mit der

Verteilung dennoch auf die nächste FSVK warten soll, falls diese den Beschluss noch ändern

möchte, weil sich die Anwesenden dann eventuell besser informiert haben.

[Der Tagesordnungspunkt wird um 19:18 Uhr ausgesetzt. Der Wiedereintritt in den TOP erfolgt

um 19:30 Uhr.]

[Zunächst erfolgt eine Pause bis 19:44 Uhr.]

- Es werden zwei  Änderungen  eingebracht:  1.  Das Finanzreferat  soll  Ausnahmen von der

Obergrenze  insbesondere  bei  hohen  Verbindlichkeiten  wie  beispielsweise  Mindestverzehr

machen. 2. Der Beschluss wird bis zur nächsten FSVK ausgesetzt, falls innerhalb von einer

Woche mehr Fachschaften Einspruch gegen den Beschluss einlegen, als in der Abstimmung

über den Antrag mit Ja gestimmt haben werden.

Abstimmung über den so geänderten Antrag:

16 Ja-Stimmen 2 Nein-Stimmen 1 Enthaltung

- Robin (FS-Ref) stellt fest: Nur wenn innerhalb von einer Woche mindestens 17 Fachschaften

Einspruch einlegen, wird der Beschluss ausgesetzt.

- Robin  (FS-Ref):  Bei  der  nächsten  FSVK geht  es  dann  um eine  generelle  Änderung  des

Verteilungsschlüssels.

TOP 3 Zuordnung des Masterstudiengangs Translational
Neuroscience zur FS Biologie

Beginn: 19:18 Uhr

- Robin  (FS-Ref):  Der  Masterstudiengang  Translational  Neuroscience  ist  bisher  keiner

Fachschaft  zugeordnet.  Die  Fachschaft  Biologie  hat  sich  erbarmt,  ihn  aufzunehmen.  Es

handelt  sich  um  einen  naturwissenschaftlichen  Masterstudiengang  an  der  Medizinischen

Fakultät. Daher ist eine Zuordnung zur Fachschaft Biologie sinnvoll.

- Elias  (FS-Ref,  FSR  Bio):  Wir  haben  ja  auch  schon  den  Masterstudiengang  Molekulare

Biomedizin. Die Idee ist,  beide Studiengänge in eine gemeinsame Fachschaft abzuspalten,

sobald sich genügend Studierende daraus in der Fachschaftsarbeit engagieren.

Abstimmung über den Antrag:

19 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltung



TOP 4 Umbenennung FS MeKuWi Beginn: 19:22 Uhr

- Die  Fachschaft  heißt  in  der  Satzung  bislang  „Medien-  und  Kulturwissenschaften“.

Hintergrund war ein Streit innerhalb des Instituts, der nun beigelegt ist. Ergebnis ist, dass der

Studiengang „Medien- und Kulturwissenschaft“ heißt. Die Fachschaft möchte ihren Namen

dementsprechend angleichen.

Abstimmung über den Antrag:

19 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltung

TOP 5 Freiwilliger Kassenbericht des FS-Ref Beginn: 19:25 Uhr

- Robin (FS-Ref): Das autonome Fachschaftenreferat erhält pro Haushaltsjahr ein festes Budget

von 1500 €. Es finden keine Überträge ins nächste Haushaltsjahr statt.

- Robin (FS-Ref) stellt folgenden Kassenbericht vor:

Kassenbericht des Fachschaftenreferats
Berichtszeitraum: 01.01.24 - 30.06.24
Stichwort Betrag
Pride-Flagge 114,18 €
Lizenzen 16,64 €
Abrechnung alte 
Vorschüsse Grillen 2023

387,66 €

Pfand -98,41 €
Schulung März 314,65 €
Vernetzungsgrillen Mai 455,28 €
Regenbogenwahl 173,77 €
Umbuchung Prideflaggen -107,11 €

Bisher verausgabt: 1.256,66 €
Restbudget 2024: 1.243,34 €

- Luca (FS-Ref): Für Snacks für die Schulungen haben wir ca. 168 € ausgegeben, die noch

nicht in dem Kassenbericht drin sind.

- Robin (FS-Ref): Es ist etwa die Hälfte des Jahres rum und wir haben etwa die Hälfte des

Geldes ausgegeben. Das passt ja super.

- Robin (FS-Ref): Für das Papier von der Regenbogenwahl mussten wir wider Erwarten nichts

bezahlen. Dadurch war die Regenbogenwahl für die Fachschaften einfach kostenlos.

- Bericht mit Schweigen zur Kenntnis genommen.

[Wiedereintritt in TOP 2. Danach folgt TOP 6 Verschiedenes.]

TOP 6 Verschiedenes Beginn: 19:50 Uhr



- Robin  (FS-Ref)  verweist  auf  die  Mail,  die  er  gestern  geschrieben hat:  Überlegt  euch als

Fachschaft, wie viel Geld ihr als semesterweise Zuweisung braucht: Wie viel Geld ist zu viel

und wie viel Geld ist zu wenig. Robin stellt die Tabellen vor, die er im Anhang der Mail

geschickt hat.

- Rocan (AStA-Vorstand) stellt sich kurz vor.

Ende der Sitzung: 19:57 Uhr

Das Fachschaftenreferat

Anhang: Abkürzungen



Im Protokoll verwendete Abkürzungen

Im Folgenden werden Abkürzungen aufgelistet, die im Protokoll verwendet werden. Die Abkürzungen 
für Fachschaften sind der Anwesenheitsliste zu entnehmen.

Abkürzung Langform/Erklärung

AK Arbeitskreis

AntiFARaDis Referat gegen Faschismus, Antisemitismus, Rassismus und Diskriminierung

AStA Allgemeiner Studierendenausschuss

D6
Dezernat 6 (zuständig für Gebäudemanagement, gleiches Schema für andere 
Dezernate)

ESAG Erstiwoche („Erst-Semester-Arbeits-Gemeinschaft“)

FakRat Fakultätsrat

Finanzref Finanzreferat

FS-Ref Fachschaftenreferat

FSR Fachschaftsrat

GO Geschäftsordnung

INPhiMa/INΦMa
Verbund der Fachschaften „Informatik“, „Naturwissenschaften“, „Physik 
und Medizinische Physik“ und „Mathematik“

IT-Ref IT-Referat/Referat für Informationstechnik

KultRef Kulturreferat

LesBi autonomes Referat für lesbische und bisexuelle Studierende

MathNat Mathematisch-Naturwissenschaftliche Fakultät

NaMo Referat für Nachhaltigkeit und Mobilität

PhilFak Philosophische Fakultät

PrÖff Referat für Presse und Öffentlichkeitsarbeit

SP Studierendenparlament

SPM
Verbund der Fachschaften „Sozialwissenschaften und Soziologie“, 
„Politikwissenschaft“ und „Kommunikations- und Medienwissenschaft“

StEP Standard-ESAG-Plan(ung)

TOP Tagesordnungspunkt

ULB Universitäts- und Landesbibliothek

VV
Vollversammlung (meist Fachschafts-Vollversammlung, FSVV, oder 
Vollversammlung der Interessensgruppe eines autonomen Referats (aRV)

ZOO
Zuordnungsordnung (Ordnung zur Zuordnung der Studierenden zu den 
Fachschaften)
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